



Panela

1. Pacto por la igualdad en el Nordeste Antioqueño



El 9 de abril marcó un hito significativo en el municipio de San Roque con la celebración del primer encuentro de gestoras del Nordeste Antioqueño, reuniendo a representantes de los 13 municipios de la subregión. El objetivo principal fue promover un compromiso por la igualdad que no solo impulse, sino que también garantice los derechos de las mujeres en la región.

El evento contó con la participación destacada de figuras clave, incluida la primera dama del departamento de Antioquia, Susana Ochoa, la Secretaria de las Mujeres de la Gobernación de Antioquia, María del Pilar Solano, el Alcalde Municipal de San Roque, Alejandro Villegas, y la primera dama local, Luisa Giraldo. Además, se sumaron aliados importantes como Yuliana Vélez, Especialista de Género del proyecto Vamos Tejiendo, y Juan David Ramírez Soto, Gerente de Sostenibilidad de la empresa Gramalote.

Lee el artículo completo haciendo [clíc aquí](#)

2. Mujeres de La Melonada en Yolombó: Pioneras en el cultivo de jengibre orgánico

El objetivo de Vamos Tejiendo es la promoción de la autonomía económica de las mujeres, por ello se ha asociado con la empresa Molienda Real, que conecta a los productores y productoras de panela orgánica con los mercados internacionales.

Esta vez han sido las mujeres de la vereda La Melonada en el municipio de Yolombó que se han sumado a esta alianza con un producto único y novedoso: el jengibre orgánico.

Conoce en la voz de ellas este proyecto que inspira y que se convierte en una oportunidad para cerrar brechas, aumentar ingresos y promover la autonomía económica de las mujeres campesinas



Conoce más haciendo [clíc aquí](#)

El arte como forma de incidencia juvenil en la prevención del trabajo infantil

Las dinámicas artísticas siguen influyendo de manera importante en la prevención del trabajo infantil y esta fue la misión del encuentro de cierre de la estrategia CREARTE que lidera Vamos Tejiendo con las y los jóvenes campistas de Yolombó.

30 participantes lograron realizar una gran intervención artística en la fachada de la Casa de Cultura del municipio y uno de los puntos claves para esta intervención,

fue el desarrollo de un taller artístico donde las y los jóvenes lograron planear, delimitar y diseñar la puesta en marcha de su ejercicio de incidencia como población esencial del territorio.

El objetivo principal de esta actividad artística fue transmitir sus sentires y reflexiones a través del muralismo como medio de expresión para la prevención del trabajo infantil.



3. Formación en masculinidades

"No tenemos que ser los más fuertes y tampoco tenemos por qué aguantar todo"

Esta fue una de las reflexiones que surgió en el ciclo de formación en masculinidades corresponsables y no violentas a trabajadores del Trapiche Sina II en la vereda El Rubí en Yolombó.

Este ciclo formativo hace parte de la implementación de la estrategia SEA (Soy Empresa Aliada) que busca que las empresas y organizaciones integren el enfoque de género en sus políticas y actividades empresariales, y de esta manera, garanticen mejores condiciones laborales para las mujeres.

Los hombres también hicieron hincapié en la necesidad de autocuidarse, pensar más en su salud física y mental y permitirse ser vulnerables. Además reflexionaron sobre cómo estos estereotipos se conectan con dinámicas de trabajo infantil, que limitan el desarrollo físico y mental de los niños y niñas para que puedan tener un mejor futuro.



4. Fortalecimiento empresarial asociativo

"Las San Rocanas"

Vamos Tejiendo realiza fortalecimiento empresarial asociativo y acompañamiento a las iniciativas productivas lideradas por mujeres en el municipio de San Roque.

En esta ocasión, acompaña al grupo de 8 mujeres "Las San Rocanas" que se dedican a la elaboración y comercialización de panela pulverizada saborizada a través de su marca "D-PanelArte", ubicada en la vereda El Diamante del municipio de San Roque Antioquia.

El tema que abordaron en esta sesión corresponde a la formalización y gestión administrativa de su emprendimiento.

De esta manera, apoyamos la participación económica de las mujeres en la cadena de valor de la panela con un producto que ofrece valor agregado y que les permite tener y/o aumentar sus ingresos económicos.



SÍGUENOS EN WWW.PACTCOLOMBIA.ORG Y EN NUESTRAS REDES SOCIALES



Vamos Tejiendo es un proyecto financiado por el Departamento de Trabajo de los Estados Unidos, bajo el acuerdo de cooperación número IL-33989-19-75-K. El 100% del costo total del Proyecto es financiado con recursos federales por un total de 5 millones de dólares. El contenido de este material no refleja necesariamente las opiniones o las políticas del Departamento de Trabajo de los Estados Unidos. La mención de nombres comerciales, productos, comerciales u organizaciones no implica su aprobación por el gobierno de los Estados Unidos.



Proyecto financiado por el Departamento de Trabajo de los Estados Unidos